

La Invasión a Occidente (1895)



El movimiento militar que aseguró el triunfo

Poco más de 1 000 hombres, con el Lugarteniente General Antonio Maceo al frente, habían partido de los históricos Mangos de Baraguá, en el oriente de Cuba, el 22 de octubre de 1895 y, tras recorrer más de 2 000 kilómetros de un país fortificado y en poder del enemigo en solo 92 días, la columna invasora llegó a Mantua, en el extremo occidental del archipiélago.

El paso de la invasión por todas las provincias provocó numerosos alzamientos populares, la incorporación masiva de combatientes al Ejército Libertador y produjo un

verdadero desastre a la metrópolis.

La invasión contribuyó a fortalecer la conciencia patriótica del pueblo cubano y a consolidar sus sentimientos de solidaridad. El prestigio del Ejército Libertador, de los jefes y de la Revolución independentista, creció enormemente en el mundo.

Al decir de Máximo Gómez, principal protagonista de esta gesta, junto con Antonio Maceo, la Invasión a Occidente fue "el gran movimiento militar que aseguraba para más tarde el triunfo final de la Revolución. Después, lo demás era cuestión de tiempo". (Raquel Marrero)

Conmemoran primer Día Mundial de la Estadística

■ Yenia Matos Henríquez

Con la presentación de una edición digital del Anuario Estadístico de Cuba 2009, el cual contiene cifras detalladas de cada uno de los territorios del país, y la cancelación de un sello postal con la imagen del Che, fue celebrado en nuestro país este 20 de octubre, el Día Mundial de la Estadística.

Servicio, profesionalidad e integridad son valores claves que deben caracterizar a las estadísticas en todo momento, así lo confirmó Oscar Mederos Mesa, jefe de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), en el

acto oficial por el primer Día Mundial de esa disciplina, que contó con la asistencia de Eusebio Leal Spengler, Historiador de la Ciudad de La Habana.

Aspiramos a que cada vez más la necesidad de saber guíe el perfeccionamiento del trabajo estadístico y ayude en el análisis de la información, expresó Mederos.

Asimismo, la coordinadora residente de las Naciones Unidas en Cuba Bárbara Pesce-Monteiro destacó que, como dijera el Apóstol de Cuba, José Martí, "...la estadística ha de ir de modo que parezca una novela, y deje al lector enamorado del país a que se refiere, y convencido de su poder".

Se forma la tormenta tropical Richard

■ Orfilio Peláez

La depresión tropical del mar Caribe occidental continuó ganando en organización e intensidad, y ayer se convirtió en la tormenta tropical Richard, la número 17 de la presente temporada ciclónica, con vientos máximos sostenidos de 65 kilómetros por hora.

Según la Máster en Ciencias, Miriam Teresita Llanes, del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología, a las seis de la tarde su región central

estaba situada a unos 375 kilómetros al sur sudeste de la isla de Gran Caimán, y a 320 al este nordeste de Cabo Gracias a Dios, en la zona limítrofe entre Nicaragua y Honduras.

Los modelos sugieren que durante las próximas 24 a 48 horas, Richard debe moverse en un rumbo próximo al oeste y oestenoeste, pudiendo alcanzar la categoría de huracán.

Dada su posición y época del año, el Centro de Pronósticos mantendrá una estrecha vigilancia sobre la evolución y futura trayectoria de este ciclón tropical.

Esta Tarde, segunda parte del Documental *Al Nakba*

La Mesa Redonda transmitirá hoy, a las 6:30 p.m., por Cubavisión, la segunda parte del documental *Al Nakba*, un extraordinario testimonio de la lucha del

pueblo palestino contra la ocupación israelí.

El Canal Educativo retransmitirá este programa al final de su emisión del día.

Celebran aniversarios significativos para la juventud cubana

Con motivo del aniversario 50 de la integración del movimiento juvenil cubano, y el 45 de la fundación del periódico Juventud Rebelde (JR), se celebró ayer en el Memorial José Martí, de la Plaza de la Revolución, un acto de homenaje y recordación.

Liudmila Álamo Dueñas, primera secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), leyó ante los presentes un mensaje del Buró Nacional de la organización, dirigido a un grupo de meritorios compañeros que, hace media década, fueron protagonistas de las labores de unificación del movimiento juvenil, proeza por la cual fueron reconocidos.

También, por el trabajo sostenido en la información y orientación de las nuevas generaciones, la primera secretaria de la UJC transmitió a los trabajadores de JR un mensaje de Esteban Lazo Hernández, miembro del Buró Político.

La misiva pondera el papel desempeñado por el diario de la juventud cubana, y afirma que este ha marchado a la vanguardia en la creatividad, la superación de sus integrantes y en la lucha por llegar a sus lectores con un mensaje eficaz.

Álamo Dueñas reconoció el rol del diario de la juventud cubana en la educación y movilización de las nuevas generaciones en torno a las tareas de la Revolución, y ante los retos que enfrenta la nación.

Pelayo Terry Cuervo, director de JR, evocó el 21 de octubre de 1965, cuando el Comandante en Jefe Fidel Castro fundó el diario y expresó que este periódico, destinado fundamentalmente a la juventud, debía elaborarse con calidad y tener la capacidad de interesar a todos.

Afirmó que esas palabras del líder de la Revolución Cubana han sido la guía en el accionar cotidiano de los integrantes del colectivo, y aseguró que afrontarán los nuevos desafíos con el ímpetu y el compromiso mantenidos desde el momento fundacional.

En el acto, al que asistió Rolando Alfonso Borges, jefe del Departamento Ideológico del Comité Central del Partido, varias organizaciones entregaron reconocimientos a JR.

Resaltó en el homenaje la ejecución del virtuoso pianista y compositor, Frank Fernández, así como las interpretaciones del grupo Aires de Concierto. (SE)

Fomentan el cultivo del cacao en el lomerío de Cienfuegos

■ Armando Saéz Chávez

CUMANAYAGUA, Cienfuegos.—Por la Unidad Básica de Producción Cooperativa (UBPC) El Mamey comenzó la siembra intensiva de cacao en el lomerío del macizo de Guamuhaya, enclavado en esta provincia.

Según Raúl Chaviano, director adjunto de la Empresa Agroindustrial Eladio Machín, este rubro forma parte de la estrategia de desarrollo productivo de la entidad, que ahora lo incorpora a la ya establecida producción cafetalera y de los cultivos varios en el municipio montañoso de Cumanayagua.

Con el renglón cacaotero se abre una nueva fuente de empleo para los montañeses. En el caso particular de la finca Rancho Capitán, de El Mamey, son cuatro las mujeres encargadas de la siembra y el cuidado de las futuras plantaciones, que requieren de atenciones culturales similares a las del café.

La experiencia ya se extiende al resto de la serranía, y de acuerdo con el criterio



Mujeres de la UBPC El Mamey están a cargo de las plantaciones. Foto: Julio Martínez

especializado, en cinco años deben obtenerse las primeras cosechas de cacao, materia prima para la elaboración del chocolate, de gran demanda tanto en el mercado nacional como en el exterior.